

Escala Crítica/Columna diaria

*Después de la campaña en Chiapas, tiene Obrador reto de Tabasco *Casi imposible evitar el surgimiento de corrientes; Morena las tiene

*Se enfrentan PRI y PVEM, aliados enemigos en elecciones locales

Víctor M. Sámano Labastida

ANDRÉS Manuel López Obrador se ocupará personalmente de la reestructuración del Movimiento de Regeneración (Morena) en Tabasco, según se desprende del anuncio hecho ayer por el senador Adán Augusto López Hernández de la gira que por los 17 municipios hará el ex Jefe de Gobierno del DF los días 23 al 29 de julio.

López Obrador había adelantado que regresaría a la entidad inmediatamente después de las elecciones en Chiapas, que serán el domingo 19 de julio.

En la el estado vecino el líder morenista puso en marcha el “Plan Belisario Domínguez” con el objetivo –dijo- de combatir la compra de votos y cerrarle el paso a Manuel Velasco, gobernador y aspirante a la candidatura presidencial del 2018.

RECOMPONER EN MUNICIPIOS

EN UNA conferencia presidida por Javier Núñez, dijo López Hernández en su calidad de “coordinador de giras” que probablemente AMLO retorne a Tabasco en noviembre próximo. La visita post-electoral de López Obrador iniciará el jueves 23 en Frontera, Centla y Paraíso. Se sabe que pondrá especial interés en sus reuniones con los activistas de Morena en Huimanguillo y Cárdenas, localidades donde el nuevo partido tuvo muy bajo rendimiento electoral, colocándose en cuarto sitio de la votación.

Especial preocupación tienen los promotores morenistas por lo sucedido en Huimanguillo, donde de un total de 81 mil votos declarados válidos, el partido lopezobradorista apenas contabilizó un mil 45 sufragios. Otros municipios donde Morena tendrá que reforzar su activismo es en Balancán y Jalapa, donde quedó en sexto sitio; así como en Jalpa de Méndez, Paraíso, Tenosique y Teapa, donde quedó en el quinto escalón de la tabla. Como usted sabe, donde mejor le fue a Morena es en Comalcalco; ahí Javier May ganó la presidencia municipal con 31 mil 671 votos. Esto quiere decir que de Comalcalco casi fue uno de cada tres sufragios reconocidos a Morena en el estado.

OBRADORISTAS HISTÓRICOS

En el contexto de una revisión de sus resultados y de reorganización, el nuevo partido lopezobraorista tendrá que atender el relevo de su dirigencia tanto nacional como estatal. En el caso estatal, es posible que a la salida de Octavio Romero y Javier May quienes dejaron la dirigencia para competir como candidatos a las alcaldías de Centro y Comalcalco, tres personajes vuelvan a cobrar fuerza: César Burelo, Rafael Elías Sánchez y Rodolfo Lara Lagunas, a quienes se puede calificar de obradoristas históricos, sin descontar el papel que pueda tener el candidato a diputado federal más votado en la contienda pasada, José Eduardo Beltrán.

Entre los líderes emergentes de Morena también se cuentan Manuel Rodríguez, coordinador de campaña de Octavio Romero y Diana Calzada. Todos los mencionados sin cargo público actualmente.

Se da por descontado que Adán Augusto López Hernández logró fortalecer sus posiciones tras la pasada contienda electoral. Aunque uno de los principios de Morena fue evitar la formación de corrientes, grupos, bloques internos, puede observarse que aún no hay partido que logre evitar esta dinámica en la lucha por el poder. Lo determinante será cómo resuelvan sus diferencias.

En el caso de Romero Oropeza no se descarta que sea integrado al comité nacional de Morena sobre todo porque ese partido tendrá por primera vez prerrogativas superiores a 200 millones de pesos y López Obrador requerirá una persona de su confianza en la administración de los recursos. Recordemos que Jody –como se le conoce al ex candidato de Centro- ya fue Oficial Mayor en el PRD nacional durante el mandato de AMLO y también en el gobierno del Distrito Federal.

Mucho dará para observar y analizar la recomposición de Morena en el estado.

VECINOS, NO DISTANTES

EL DOMINGO próximo habrá elecciones estatales en Chiapas. Aunque la Constitución establece que las elecciones que se realicen en diversos estados un mismo año deberán realizarse en la misma fecha, en Chiapas los tribunales hicieron una excepción. Aceptaron que por esta vez las votaciones para alcaldes y diputados locales en el estado vecino sean el 19 de julio.

Los votaciones próximas, en el 2018 deberán ser el mismo día que todas las que ocurran ese año. Lo mismo que en los siguientes.

Lo que suceda con las votaciones en Chiapas tiene interés para Tabasco. No lo que suceda con los vecinos, sino porque ahí se agrega un elemento importante a partir del 2015: la competencia entre el PRI y el Partido Verde. Como usted sabe, tradicionalmente estos dos partidos han sido aliados.

VENDRÁ AMLO A REORGANIZAR MORENA; UN NECESARIO TRABAJO DE AUTOCRÍTICA

Escrito por Editor

Viernes, 17 de Julio de 2015 00:30 -

Inclusive en las elecciones del 2012 el candidato común de estos partidos pero militante del Partido Verde, Manuel Velasco, resultó gobernador del estado. Sin embargo el PRI, que había utilizado al Partido Verde para desplazar a sus competidores, ahora busca recuperar los espacios que le ganó su antiguo aliado.

Cabe recordar que en las recientes elecciones de Tabasco, el PRI sufrió una salida de varios militantes y dirigentes que pasaron a fortalecer al Partido Verde. La fuga de militantes priistas debilitó al PRI a tal grado que sólo consiguió en Tabasco cuatro alcaldías. Y el Partido Verde, dirigido por Federico Madrazo, pasó de tener una votación mínima a colocarse como tercera fuerza electoral en el estado.

Como le decía, en Chiapas ocurrió un fenómeno similar y el Partido Verde incluso ganó la gubernatura. Ahora estos aliados se enfrentan allá hasta de manera violenta porque cada uno busca controlar la mayoría de los cargos. Los reportes ayer eran de una creciente tensión entre estos partidos.

AL MARGEN

HOY SERÁ la conferencia magistral de Jorge Chávez Presa en Villahermosa sobre el “Presupuesto Base Cero”, organizada por el IAP que preside Ángel Solís. El Premio Nobel de economía James Heckman dijo recientemente que la reconversión de las finanzas públicas “no es sólo un asunto de recortar presupuesto, (sino) es una cuestión de priorizar el gasto e invertirlo con inteligencia”. Insistió: “no se trata sólo de recortar dinero”. (Reforma, 14/VIII/2015).

Lo cierto es que los funcionarios públicos, y en especial los presidentes municipales, tiene que aprender a conocer el idioma de la planeación, programación, evaluación de resultados y la rendición de cuentas. La conferencia de Chávez Presa será a las 10:30 horas de este viernes.

El escape que busca impedir a toda costa Peña Nieto no es el de El Chapo, sino el de El Peje. Porque el túnel o la brecha del Peje puede desembocar en Los Pinos.